



Por un niño  
sano en un  
mundo mejor

# Sociedad Argentina de Pediatría

MIEMBRO de la ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA y de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PEDIATRÍA

---

## **Documento de Actualización Conclusiones del Ateneo del Comité de Dermatología Sociedad Argentina de Pediatría Julio 2020**

Las manifestaciones dermatológicas pediátricas mundialmente descritas asociadas a SARS-CoV-2 son, en su mayoría, las lesiones máculo-papulares y los pseudo-sabañones, siendo éstos últimos, de presentación tardía en la evolución de la enfermedad y, a nivel sistémico, el Síndrome inflamatorio o MIS-C (Síndrome Inflamatorio Multisistémico en Niños).

Dado que en los pacientes pediátricos la frecuente ausencia de signo-sintomatología asociada hace prácticamente imposible la indicación de solicitud del examen de Reacción en cadena de la Polimerasa - PCR - para diagnóstico de COVID-19, se plantea y recomienda ante la presencia de manifestaciones cutáneas que orienten al diagnóstico, el estudio serológico a través del dosaje de inmunoglobulinas IgM e IgG para SARS-CoV-2, si bien cabe tener en cuenta, la posibilidad de obtener resultados falsos positivos y negativos.

Estos resultados podrían ser de utilidad no sólo con fines epidemiológicos sino para también certificar la enfermedad y reconocer los pacientes susceptibles candidatos a inmunización pasiva ante la posibilidad del desarrollo y disponibilidad de una vacuna para paliar con la pandemia.

En particular, tratando el caso puntual de la presencia de pseudo-sabañones, el Comité de Reumatología no sugiere realizar estudio de laboratorio reumatológico alguno.

Respecto al tratamiento de los mismos, si el paciente refiere dolor y/o prurito, se sugiere la aplicación de cremas con corticosteroides de mediana potencia por un período corto de tiempo.

Mucho nos resta por conocer sobre este nuevo virus que afecta a toda la humanidad, por lo que debemos estar atentos a los nuevos avances y descubrimientos científicos.

Por el momento, es oportuno tener en cuenta las manifestaciones cutáneas reportadas, para poder realizar un seguimiento estrecho de los pacientes afectados y brindar la debida contención familiar.